
14 ноября прошел V (ноябрьский) Пле-
нум Комитета и КРК Белгородского 
регионального отделения КПРФ.

На повестку дня Пленума было выне-
сено два основных вопроса: «Об итогах 
работы БРО КПРФ в выборной кампании 
2021 года» и «О подготовке и проведении 
отчётов и выборов в местных отделени-
ях БРО КПРФ». В работе Пленума при-
нял участие депутат Государственной 
Думы ФС РФ Сергей Гаврилов. В своем 
выступлении он поблагодарил всех ком-
мунистов Белгородской области и их 
сторонников за работу и поддержку на 
прошедших выборах в Государственную 
Думу, а также вручил особо отличив-
шимся благодарственные письма.

После избрания рабочих органов 
по сложившейся доброй традиции пер-
вый секретарь Белгородского горкома 
Кирилл Скачко торжественно вручил 
партийные билеты новым членам КПРФ, 
а затем присутствующие поздравили 
первого секретаря Комитета Валуйского 
МО КПРФ Надежду Прудникову с юбиле-
ем, пожелав ей крепкого здоровья, успе-
хов в партийной и депутатской работе, 
поддержки товарищей.

По первому вопросу повестки дня с 
докладом выступил первый секретарь 
Комитета БРО КПРФ Станислав Панов. 
Он отметил, что прошедшие выборы 
явились смотром боевитости и органи-
зованности партийных отделений Бел-

городской партийной организации. Наи-
лучшие результаты по единому округу за 
КПРФ были получены в г. Белгороде – 29 
375 чел., в Старооскольском городском 
округе – 25 665 чел., в Белгородском 
районе – 14 261 чел., Губкинском город-
ском округе – 10 119 чел., Шебекинском 
городском округе – 9 107 чел., Валуй-
ском городском округе – 6 335 чел. Эти 
шесть муниципалитетов дали 94 862 из 
135168 голосов избирателей - это более 
70% от общего числа голосов за КПРФ.

Почетные грамоты Станислав Генна-
дьевич вручил Белгородскому городско-

му, Белгородскому сельскому и Староо-
скольскому местным отделениям, сумев-
шим «в непростых условиях набрать 
решающее количество голосов избира-
телей, проголосовавших за КПРФ».

По итогам работы Пленума было 
принято постановление, в котором отме-
чено, что в ходе прошедших выборов 
депутатов Государственной Думы ФС 
РФ восьмого созыва коммунисты под-
твердили свою роль главного оппонента 
партии власти. 

- Комитетам местных отделений, пер-
вичным отделениям КПРФ считать важ-

нейшей задачей на предстоящий период 
повышение идейно-теоретического уров-
ня и сплочённости коммунистов, укрепле-
ние и расширение структуры партийных 
отделений, и увеличение рядов КПРФ за 
счёт приёма новых членов из числа рабо-
чих, крестьян, интеллигенции, служащих 
и молодёжи. Считать важнейшей задачей 
местных партийных отделений ведение 
активной агитационно-пропагандистской 
работы среди населения, - отмечается в 
постановлении.

Пресс-служба БРО КПРФ
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Юрий Афонин в эфире НТВ: 
КПРФ выступает против законопроектов о QR-кодах

Темой программы стали законопроекты о введении QR-кодов для доступа в общественные места 
(вплоть до магазинов) и к транспортным услугам (поездкам по железной дороге и авиапереле-
там). Законопроекты были спешно внесены в Госдуму правительством в самом конце прошлой 
рабочей недели. Между первыми высказываниями чиновников об этих мерах и внесением доку-
ментов прошли буквально считанные дни, хотя речь идет о законах, могущих серьезнейшим обра-
зом поразить в правах десятки миллионов людей. Несмотря на это, и ведущие программы, и все 
гости студии, кроме представителя КПРФ, активно ратовали за принятие этих законопроектов.

Юрий Афонин отметил, что 
при получении юридического 
образования он специализи-
ровался на конституционном 
праве. Опираясь на эти знания, 
он дал оценку законопроектам 
о QR-кодах. По его мнению, 
эти акты нарушают целый ряд 
статей российской конститу-
ции. Такова и позиция фракции 
КПРФ в Государственной Думе. 
Коммунисты будут голосовать 
против этих законопроектов.

Юрий Вячеславович рас-
сказал телезрителям, что после 
того, как в Госдуму были вбро-
шены эти законопроекты, к нему 

всего за три дня (из которых два 
были выходными) пришло более 
полутысячи обращений от граж-
дан – через соцсети и электрон-
ную почту – с категорическим 
неприятием этих документов. 
Первый зампред ЦК КПРФ 
заявил: как избранный народом 
депутат Госдумы считаю себя 
обязанным выражать мнение 
избирателей. Если бы было мно-
го обращений в поддержку этих 
законопроектов, стоило бы при-
нять это во внимание. Но таких 
обращений вообще не видно.

Юрий Афонин привел дан-
ные свежего социологического 

исследования, проведенного 
сайтом Superjob – одним из 
крупнейших российских порта-
лов по поиску работу и подбору 
вакансий. По результатам опро-
са, против тотального введения 
QR-кодов выступает 68%. Толь-
ко 18% – за. Причем не надо 
пытаться изображать дело так, 
что якобы все эти 68% против-
ников QR-кодов – это антипри-
вивочники. Ничего подобного! 
Даже среди тех, кто сам привил-
ся, за QR-коды выступают толь-
ко 31%, а большинство – против.

Продолжение на стр.2
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В июле в приемную депутата 
Белгородского городского Совета 
Игоря Цевменко поступило кол-
лективное обращение от жителей 
общежития на Михайловском 
шоссе. Уже много лет люди пыта-
лись добиться от властей, чтобы 
их жилье признали аварийным. 
Проведено две экспертизы (специ-
алистами БГТУ им. Шухова и ООО 
«Экспертно-техническое бюро») за 
счет жильцов и в обоих случаях экс-
перты пришли к выводам, что дом 
представляет опасность и может 

в любой момент обрушится. Но 
администрация города, несмотря 
на две независимые экспертизы, в 
лице межведомственной комиссии 
вынесла рекомендацию о необхо-
димости провести только капиталь-
ный ремонт. Стоит отметить, что 
эксперты в своем заключении ука-
зали на нецелесообразность про-
ведения работ и о необходимости 
экстренной эвакуации жителей. 

В ходе рабочего визита в реги-
он депутат Государственной Думы 
Сергей Гаврилов посетил данное 

общежитие и встретился с людьми, 
после чего взял данный вопрос на 
контроль. Совместными усилиями 
удалось добиться того, что 21 октя-
бря администрация г. Белгорода 
выпустило распоряжение о призна-
нии общежития на Михайловском 
шоссе «аварийным и подлежащим 
сносу». Теперь депутаты-комму-
нисты будут следить за тем, чтобы 
жители получили достойные выпла-
ты или жилье. 

Пресс-служба БРО КПРФ

15 ноября
- 1917 г. – Советское правительство про-
возгласило «Декларацию прав народов 
России».
- 1922 г. – Декрет ВЦИК об объединении 
Дальневосточной республики с РСФСР.
- 1933 г. – В Москве (СССР) началось 
регулярное движение троллейбусов. 
- 1934 г. – В СССР проведена первая 
телепередача со звуковым сопровожде-
нием.
- 1957 г. – Первый полёт в СССР даль-
немагистрального первого в мире тур-
бовинтового пассажирского самолёта 
Ту-114 под управлением лётчика-испы-
тателя А.П. Якимова. Фюзеляж самолёта 
имел две палубы. Салон первых выпу-
сков Ту-114 имел три класса: экономи-
ческий, первый и четыре трёхместных 
купе. На самолёте Ту-114 было установ-
лено 32 мировых авиационных рекорда. 
На то время Ту-114 был самым крупным, 
самым скоростным и самым мощным (60 
тыс. л.с.) авиалайнером в мире. Америка 
была в шоке. Хрущёв прилетел на Ту-114 
в США, подогнали трап, но он не достал 
до выхода из самолёта. Пришлось сроч-
но наращивать трап.
- 1988 г. – Первый и последний полёт 
советского отечественного космическо-
го корабля многоразового использова-
ния «Буран» разработки РКК «Энергия». 
На орбиту корабль был выведен раке-
той-носителем «Энергия» с космодрома 
Байконур, после двух витков вокруг Зем-
ли совершил автоматическую посадку в 
месте старта. Буран – самый крупный 
возвращаемый космический аппарат, он 
может вывести в космос до 30 т и вер-

нуть на Землю до 20 т груза.
 16 ноября
- 1918 г. – День открытия I Всероссий-
ского съезда работниц и крестьянок в 
Москве.
- 1938 г. – В СССР издан приказ «О раз-
витии борьбы вольного стиля» (так тогда 
называлось самбо). День рождения сам-
бо (самообороны без оружия) - стиля 
борьбы, родившегося в России, которая 
и поныне не отдаёт своего первенства в 
этом виде спорта.
- 1941 г. – Бойцы 316-й стрелковой 
дивизии под командованием И.В. Пан-
филова, удерживая рубеж обороны на 
волоколамском направлении у разъезда 
Дубосеково, ценою своей жизни задер-
жали атаку на Москву 50 немецких тан-
ков. Наибольшую известность из воинов 
дивизии получили 28 человек («герои 
– панфиловцы» или 28 «героев – панфи-
ловцев») из личного состава 4-й роты 
2-го батальона 1075 стрелкового полка 
– во главе с политруком В.Г. Клочковым.
- 2016 г. – Следственным комитетом РФ 
задержан по подозрению в получении 
взятки в особо крупном размере (2 млн. 
долл.) министр экономического разви-
тия РФ А.В. Улюкаев.
 
17 ноября
- 1919 г. – По предложению И.В.Сталина 
Реввоенсовет Советской Республики 
принял постановление о создании Пер-
вой конной армии под командованием 
С.М. Будённого.
- 1920 г. – Освобождение Крыма от 
белогвардейцев барона П.Н. Врангеля.
- 1970 г. – Советская автоматическая 

межпланетная станция «Луна-17» доста-
вила на Луну первый в истории само-
ходный планетный аппарат «Луноход» 
весом 907 кг, сотворённый коллективом              
Г. Бабакина (13.11.1914) в объединении 
им. С.А. Лавочкина. Аппарат курсировал 
на Луне 300 земных суток (11 лунных) 
вместо расчётных 90 дней, прошёл боль-
ше 10 км, передал 20 тысяч снимков, 
анализировал грунт. Работа аппарата 
была прекращена 4 октября 1971 года.
 
18 ноября
- 1899 г. (6.11) – родился М.В. Водо-
пьянов, советский лётчик. В 1934 году 
вместе с 6 лётчиками спас 102 человека 
с затонувшего парохода «Челюскин» в 
Чукотском море. Впервые в мире (1937 
г.) посадил самолёт на Северном полю-
се, доставив туда исследовательскую 
группу. Во время Великой Отечествен-
ной войны командовал авиадивизией. 
Одним из первых летал бомбить Бер-
лин (август 1941 г.). Герой Советского 
Союза.
- 1941 г. – В бою на волоколамском 
направлении погиб генерал-майор И.В. 
Панфилов, командир 316-й стрелковой 
дивизии. Комдиву посмертно присвоено 
звание Героя Советского Союза, а его 
дивизия стала 8-й гвардейской.
- 1994 г. – день памяти Никиты Фёдо-
ровича Карацупы, Героя Советского 
Союза, полковника пограничных войск. 
За 20 лет службы в погранвойсках 
задержал 338 нарушителей границы и 
уничтожил 129 шпионов и диверсантов, 
не сложивших оружие. 
 
19 ноября
- 1939 г. – Комитет Обороны при СНК 
СССР принял модель А-32, названную 
танком Т-34, на вооружение Красной 
Армии. Конструктор М.И. Кошкин.

- 1941 г. – создана «Дорога жизни» - авто-
мобильная дорога по льду Ладожского 
озера для доставки грузов в осаждён-
ный Ленинград и эвакуации населения.
- 1944 г. – День ракетных войск и артил-
лерии. (День начала операции «Уран» 
- контрнаступление в Сталинградской 
битве).
 
20 ноября
- 1918 г. – День основания в Советской 
России Общества Красного Креста и 
Красного Полумесяца.
- 20 – 26 ноября 1919 г. – Учредительный 
Международный юношеский конгресс в 
Берлине. Образование Коммунистиче-
ского Интернационала молодёжи (КИМ).
- 1945 г. – Открылся Нюрнбергский про-
цесс - международный судебный про-
цесс над группой главных нацистских 
военных преступников – бывшими руко-
водителями гитлеровской Германии. Он 
продолжался до 1 октября 1946 г. Суду 
были преданы высшие государственные 
и военные деятели фашистской Герма-
нии: Геринг, Гесс, фон Риббентроп, Кей-
тель, Розенберг и др. 30.09 – 1.10.1946 
г. был оглашён приговор. В ночь на 16 
октября 1946 г. приговор о смертельной 
казни был приведён в исполнение.
 
21 ноября
- 1905 г. - Начал действовать Совет 
рабочих депутатов в Москве.
- 1920 г. – На Московской конференции 
Российской Коммунистической Партии 
(большевиков) (РКП (б) В.И. Ленин зая-
вил: «Коммунизм есть Советская власть 
плюс электрификация всей страны». К 
концу года был утверждён первый еди-
ный государственный перспективный 
план развития народного хозяйства 
на основе электрификации страны 
(22.12.1920).

В эти дни…

Депутатская работа

Начало на стр.1

Оппоненты тут же дали представите-
лю КПРФ «ценный» совет: если законы 
не соответствуют конституции, подавай-
те в суд. Юрий Вячеславович ответил: у 
коммунистов нет иллюзий насчет роли 
судов в буржуазной системе власти. К 
сожалению, суды уже не раз выносили 
решения, явно попирающие права и 
интересы граждан.

Юрий Афонин заявил: решительно 
выступая против ограничений свободы 
граждан с помощью QR-кодов, КПРФ 
поддерживает профилактику заболевае-
мости с помощью вакцинации тех, кто не 
имеет медицинских противопоказаний. 
Юрий Вячеславович сказал, что с само-
го начала вакцинации он не раз на всех 
телеканалах призывал людей воспользо-
ваться этой возможностью. Первый зам-
пред ЦК КПРФ отметил: профилактика 
инфекционных заболеваний с помощью 
вакцинации, равно как и другие еще 
сохранившиеся основы советской систе-
мы здравоохранения, это именно то, что 
спасает нас от более тяжелых послед-
ствий в период нынешней эпидемии. 
Однако коммунисты выступают против 
принуждения к вакцинации.

Юрий Вячеславович обратил внима-
ние на то, что законопроекты о QR-кодах 
не только антиконституционны, но и 
ущербны с медицинской точки зрения. 
Уже даже производители вакцин призна-
ли: и вакцинированный человек может 
болеть, как с симптомами, так и в бессим-
птомной форме, и, соответственно, быть 
источником инфекции. Однако, вопреки 
этому очевидному факту, законопроекты 
признают всех вакцинированных «без-
опасными» для окружающих и наделяют 
QR-кодом. А вот люди, имеющие свежий 
ПЦР-тест, свидетельствующий об отсут-
ствии у них коронавирусной инфекции, 
с 1 февраля 2022 года получить QR-код 
для доступа к транспортным услугам и 
в общественные места не смогут! Хотя 
вероятность ошибки при ПЦР-тесте 
намного меньше, чем вероятность того, 
что вакцинированный может переносить 
заболевание.

Первый зампред ЦК КПРФ также 
отметил: законопроекты о QR-кодах 
«дискриминируют» естественный имму-
нитет, возникающей после перенесен-
ной коронавирусной инфекции. Да, в 
одном из законопроектов говорится о 
возможности получить справку о пере-
несенном заболевании, тоже дающую 

право на получение QR-кода. Но это 
касается только тех, кто обращался к 
медикам в связи с коронавирусом, про-
шел ПЦР-тест и получил положительный 
результат. Но миллионы жителей нашей 
страны перенесли заболевание в бес-
симптомной форме, поэтому, конечно, 
никуда не обращались. Да и среди тех, 
у кого симптомы болезни проявились, 
далеко не все обращались к врачам, 
потому что знали, как чудовищно пере-
гружена сейчас система здравоохране-
ния. У всех этих людей есть иммунитет. 
Причем иммунология давно установила, 
что иммунитет после перенесенного 
заболевания намного сильнее, чем 
после вакцины. Тем не менее все эти 
люди, имеющие иммунитет, фактически 
принуждаются к прививке, которая им 
сейчас не нужна.

Юрий Афонин привел свой личный 
пример, рассказав, что переболел около 
года назад. По анализам у него и сей-
час высокий титр антител и клеточный 
иммунитет. Какова целесообразность 
прививки в этом случае? Между тем 
носителей естественного иммунитета 
де факто тоже собираются принуждать 
к вакцинации и ревакцинации. Причем 
представители власти уже много раз 

«меняли показания» в этом вопросе. 
Сначала говорилось, что вакцина будет 
давать пожизненный иммунитет, потом – 
иммунитет на два года, потом – иммуни-
тет всего на год. Теперь уже заговорили 
про срок всего в полгода. Что скажут 
дальше?

Первый зампред ЦК КПРФ сказал: 
хочется задать один вопрос госпоже 
Голиковой, которая сейчас активно про-
двигает законопроекты про QR-коды. 
Вопрос такой: почему за последние 20 
лет почти вдвое сокращено число мест в 
больницах? Почему за последние 10 лет 
резко уменьшено количество младшего 
медицинского персонала? Ведь значи-
тельная часть «оптимизации» российско-
го здравоохранения пришлась на время, 
когда за него персонально отвечала 
Голикова. Сегодня из-за той «оптимиза-
ции» мы теряем тысячи жизней. А вместо 
возрождения медицины нам настойчиво 
предлагают электронный концлагерь.

Юрий Афонин заявил: надо не при-
нуждать к вакцинации, попирая кон-
ституцию страны, а поощрять вакци-
нированных. Нужен целый комплекс 
поощрительных мер. Это могут быть и 
дополнительная 13-я зарплата, и опла-
ченные отгулы после вакцинации (тем 
более, что они могут потребоваться в 
связи с возможной реакцией организма 
на введение вакцины). Нужно поощрять, 
а не запрещать и «закручивать гайки»! 
А пытаясь принудительно гнать всех 
на вакцинацию, чиновники только еще 
больше усугубят недоверие и враждеб-
ность граждан к существующей власти.

пресс-служба цк кпрФ

Юрий Афонин в эфире НТВ: 
КПРФ выступает против законопроектов о QR-кодах
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… Теперь его с нами нет. 12 ноября 

на 96-м году ушёл из жизни Пётр Григо-
рьевич Коняев – коммунист, партийный 
деятель Белгородской области, ветеран 
Великой Отечественной войны и НИУ 
БелГУ, активный член РУСО. Его смерть 
меня поразила. И не только сама по себе, 
но и тем редчайшим случаем, которое 
встречается раз в тысячу лет – вместе с 
ним покинула этот мир и его супруга. В 
один и тот же день! Вообще, такое быва-
ет. Скажем, в результате автомобильной 
или авиационной катастрофы. Или по 
обоюдному волеизъявлению супругов. 
Подобным классическим примером 
является супружеская пара Лафаргов – 
французского социалиста Поля Лафарга 
и дочери К. Маркса Лауры. Они прожили 
совместную долгую жизнь во взаим-
ной любви и уважении друг к другу, но 
дали обет: когда придёт дряхлеющая 
старость, покончить с собой. Этот час 
настал 21 ноября 1911 года – Лафарги 
приняли цианистый калий. Но это смерть 
рукотворная, а в случае с Коняевыми 
распорядилась природа. Действитель-
но, уникальный случай! Одновременная 
смерть супругов заставляет меня вспом-
нить о каждом из них.

С Коняевыми знаком давно. Но так 
получилось, что с Марией Трофимовной 
познакомился раньше, чем с Петром 
Григорьевичем. Я жил в Краснодаре, 
состоял лектором краевой организации 
общества «Знание». Где-то в начале 
девяностых годов меня по бытующему 
тогда лекторскому обмену направили 
в Белгород. Так судьба свела меня с 
Марией Трофимовной. Отработав целую 
неделю в районах области, я отчитался 
перед небольшим коллективом Белго-
родской областной организации обще-
ства «Знание» и получил приглашение: 
«приезжайте ещё!». Приезжал. А когда 
уже окончательно приехал, то узнал, что 
мой коллега по РУСО Коняев является 
супругом Марии Трофимовны. 

Вполне естественно, встречались 
мы с ней не так часто, как с Петром 
Григорьевичем. Помню застолье в уни-
верситете по случаю его 80-летия и 
слова Марии Трофимовны: «Спасибо, 
Анатолий Михайлович, за тёплые слова 
о муже». Помню её голос, кода по теле-
фону обсуждал с Коняевым какие-то 
вопросы; «Петя, иди, Сергиенко просит!» 
Думал выразить ей соболезнование, ког-
да узнал о кончине Петра Григорьевича, 
но телефон не отвечал. Теперь её голоса 
больше не услышу. Не услышу и голо-
са Петра Григорьевича. Жутко от этой 
реальности!

Хочется вспомнить некоторые наи-
более значимые события из жизни этого 
неординарного человека. Он не только 
умер в один день вместе с женой, но 
«умудрился» появиться на белый свет в 
соответствии с крылатой фразой Тют-
чева: «Блажен, кто посетил сей мир в 
его минуты роковые». Я об этом писал 
от имени Совета Белгородского отделе-
ния РУСО в поздравительной статье по 
случаю его 90-летия «С юбилеем, Пётр 
Григорьевич!» И не только об этом. В ней 
я постарался пройти по основным вехам 
его жизненного пути. Будет правильным, 
если сегодня, в эти скорбные дни, я её 
повторю, сделав небольшие сокращения.

«Его день рождения особенный, 
он овеян революционной романтикой. 
Чтобы это понять,  достаточно указать 
только дату этого события – 18 марта 
1926 года.   Любой порядочный чело-
век,  для которого равенство и счастье 
людей планеты Земля не пустой звук, 
тут же скажет: «Это день парижской 
Коммуны, первой в мире пролетарской 
революции». Ровно через 55 лет после 
этого эпохального события в селе Чап-
кино Губкинского района родился маль-
чик Петя, для которого идеалы Великой 
французской революции стали смыслом 
жизни.                

Счастьем можно назвать и тот факт, 
что родился Пётр в стране, которая 
воплотила в реальность то, к чему стреми-
лись парижские рабочие!? Он взрослел и 
мужал в годы строительства социализма, 
первых пятилеток и небывалого трудово-
го энтузиазма  советского народа. В 1940 
году вступил в комсомол. Руками тех, кто 
свершил Великую Октябрьскую социали-
стическую революцию, строились заводы 
и фабрики, прокладывались железнодо-
рожные магистрали, возводились жилые 
дома. Старшее поколение давало воз-
можность таким молодым людям, как он, 

учиться. Но…
И наступил в его жизни, как и у все-

го советского народа, крутой поворот. 
Счастливым его не назовёшь. Фашист-
ское вторжение совпало со школьными 
каникулами между восьмым и девятым 
классами. Война – это не прогулка по 
Невскому проспекту. Оборванное дет-
ство, всевозможные лишения, бомбёж-
ки, сочившиеся кровью военные сводки, 
переживания. И неистовое стремление 
взять в руки оружие. Оно усилилось, 
когда в 1942 году в родные края приш-
ли немцы. Желание стать защитником 
Родины исполнилось через полтора 
месяца после семнадцатилетия. Ровно 
два года воевал в Европе Пётр Григорье-

вич в составе зенитно-артиллерийского 
полка. А потом ещё участвовал и в войне 
с Японией. 

После дел военных ещё один крутой 
поворот – вхождение в мирную жизнь. 
Без дальнейшей учёбы она молодому 
коммунисту Петру Коняеву не мысли-
лась. Надо было завершить оборванное 
войной среднее образование. Благо ещё 
в период армейской службы после окон-
чания войны, сумел закончить обучение 
в девятом классе. Тягу молодого челове-
ка к учёбе в райкоме партии одобрили и 
поддержали. А ученику десятого класса 
было уже далеко за двадцать. Но сколь-
ко таких парней в военных гимнастёрках 
после войны село за парты!

Куда же податься после окончания 
школы? Без всякого сомнения, военная 
служба предопределила выбор буду-
щей профессии. Как ни как, а зенитная 
артиллерия, помимо всего, это и физика, 
и математика одновременно.   Областной 
центр Курск, ещё не залечивший воен-
ные раны к началу пятидесятых годов 
(на всю жизнь запомнился актовый зал 
пединститута с дырой от бомбы в потол-
ке), на целых пять лет стал родным горо-
дом. И всё же после окончания физико-
математического факультета с красным 
дипломом молодой специалист вернулся 
на родную Белгородчину, которая, пока 
он учился,  отпочковалась от Курской 
области и стала самостоятельной. Нахо-
дившийся в Старом Осколе учительский 
институт перебазировался в Белгород. 

Сюда ассистентом на кафедру общей 
физики и прибыл Пётр Григорьевич.

В середине пятидесятых годов 
человечество делало первые шаги по 
тропинке в космос. Среди стран, штур-
мующих неизвестное и загадочное, был 
и Советский Союз. Молодой физик Пётр 
Коняев не мог остаться в стороне от этих 
эпохальных событий. Его увлечённость 
космическими проблемами воплотилась 
в конкретные дела: на кафедре общей 
физики Белгородского педагогического 
института появилась его научная работа 
«В верхних слоях атмосферы», а он сам 
стал первым в Белгороде пропаганди-
стом нового дела. Да и кандидатская 
диссертация была посвящена космиче-

ским проблемам.
Всё это предопределило ещё один 

жизненный поворот – Петру Григорье-
вичу предложили работу в отделе науки 
и школ в обкоме партии. Семь лет тру-
дился он на одном из ответственейших 
участков партийной работы. За это время 
окончил обучение в Высшей партийной 
школе и успешно защитил кандидатскую 
диссертацию. И вновь в пединститут, 
теперь уже доцентом на кафедру фило-
софии. В 1972 году коммунисты Белго-
родского педагогического института 
избрали  П.Г. Коняева секретарём парт-
кома. Двухлетняя работа в этой долж-
ности стала трамплином к капитанскому 
мостику – в 1974 году Петр Григорьевич 
стал ректором института.  

В советское время сложилась практи-
ка, ставшая традиционной, – привлекать 
ректоров вузов к руководству обще-
ственными организациями. С 1972 года 
Пётр Григорьевич возглавил област-
ную организацию общества «Знание», 
став Председателем  правления. Сотни 
высококвалифицированных лекторов, 
тысячи лекций по различным проблемам 
общественной жизни. Практически все 
трудовые коллективы были охвачены 
лекционной работой, получали максимум 
знаний. Этим великим делом просвеще-
ния в Белгородской области  руководил 
он, Пётр Григорьевич Коняев.

Три года он являлся председателем 
областного Советского комитета Защи-
ты мира. Эта общественная должность 

давала возможность выезжать за рубеж. 
Пётр Григорьевич побывал практически 
во всех социалистических странах Евро-
пы, а также в Египте и Японии. Увиден-
ное осмысливалось и использовалось в 
лекционной работе по линии общества 
«Знание» и вузовском учебном процессе. 

Двенадцать лет трудился П. Г. Коняев 
ректором Белгородского педагогическо-
го института. За эти годы под его руко-
водством была подготовлена не одна 
тысяча специалистов школьного обра-
зования. Многие из них и по сей день 
трудятся в различных школах области. С 
должности ректора он и ушёл на пенсию. 
Этот новый поворот в жизни, начавший-
ся с 1986 года и продолжающийся вот 
уже тридцать лет, также наполнен тру-
дом. Главным образом общественным. 

Крутым поворотом, даже крутым 
переломом в личной жизни  стал для 
коммуниста Коняева запрет КПСС в 
1991 году, распад СССР, контрреволю-
ционный переворот в 1993 году, насиль-
ственное свержение советской власти. 
Рухнуло то, что долгие годы являлось 
смыслом жизни. Бессонные ночи, разду-
мья, критическое самоедство. Особенно 
тяжело было наблюдать, как перелицо-
вывались вчерашние партийцы. Посте-
пенно прояснилось, кто есть кто. Вместе 
с единомышленниками Пётр Григорьевич 
включился в борьбу за восстановление 
партии. И сегодня мы вправе сказать, 
что в дело создания КПРФ П. Г. Коняев 
внёс свой достойный вклад.

   Вместе с единомышленниками он 
стоял у истоков создания областной 
организации РУСО – Российские учёные 
социалистической ориентации. Её воз-
никновение стало велением времени. 
Проблема потери социализма потребо-
вала научного осмысления случившегося 
и теоретической разработки перспектив 
возрождения. Богатый опыт партийной и 
научной работы П. Г. Коняева в полной 
мере востребован этой общественной 
организацией. Он и сегодня является 
активным её членом. В 2007 году им 
издана работа «Диалектика историче-
ской личности. Размышление над книгой 
В. В. Суходеева «И. Сталин – военный 
гений». Пётр Григорьевич постоянный 
участник всех мероприятий, проводимых 
РУСО. Он выступает с докладами и сооб-
щениями на молодёжных научных кон-
ференциях, публикует в партийной газе-
те статьи о советском периоде нашей 
истории, выступает перед студентами по 
проблемам патриотического воспитания. 
Работа с молодёжью стала частичкой 
его общественной деятельности. 

Его богатый, семидесятилетний, 
опыт партийной работы в полной мере 
использован областной организаций 
КПРФ. Пётр Григорьевич – председатель 
Консультативного совета, член бюро 
Совета старейшин при  обкоме КПРФ. К 
его мнению прислушиваются руководи-
тели областной, городской и районных 
партийных организаций    

В 2002 году П. Г. Коняев вернулся в 
БелГУ и по сей день трудится в своём 
родном вузе. Здесь он возглавил вете-
ранскую организацию и создал Музей 
университета. По возможности читает 
лекции по философии. И в 90 лет покой 
ему только снится.

Дорогой Пётр Григорьевич!
Верность социалистическим идеалам, 

глубина теоретических знаний, талант 
педагога, личное обаяние снискали Вам 
высокий авторитет среди товарищей и 
общественности города. Мы гордимся 
Вами и берём с Вас пример. Примите от 
нас,  Ваших единомышленников и коллег 
по общественной организации Россий-
ские учёные социалистической ориен-
тации, самые сердечные поздравления 
и самые добрые пожелания – бодрости 
духа, крепкого здоровья и простого 
человеческого счастья.

Выражаем твёрдую уверенность в 
том, что Вы и впредь будете оставаться 
вместе с нами».

После 90-летия он оставался с нами 
ещё пять лет, семь месяцев и 12 дней. 
Теперь его с нами нет. Жутко от этой 
реальности!

Анатолий СеРГиеНКО

Комитет БРО КПРФ и ЛКСМ РФ глубо 
скорбит в связи с с кончиной Коняева 

Петра Григорьевича и выражает 
соболезнования его родным и близким. 

Он был с нами…
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Белгородское городское местное 
отделение КПРФ горячо и сердечно 

поздравляет коммунистов

КОСТеНКО 
Николая Семеновича – с 65-летием! 

ПеРВУХиНА
Юрия Анатольевича – с 60-летием! 

Желает доброго здоровья, счастья, 
долголетия, благополучия и активной 
общественно-политической жизни.

Поздравления

Чтобы лучше жить - надо лучше работать

соБолезноВание
Валуйское местное отделение 

КПРФ глубоко скорбит 
в связи с кончиной коммуниста 

коВаленко
люБоВи александроВны 
и выражает соболезнования 

его родным и близким. 

«Судьбу    России    можно      сравнить
с севшим на мель кораблём, который
никакими  усилиями команды  нельзя

сдвинуть с места, и только приливная
волна    народной    жизни    способна 

снять его с мели и пустить вплавь».
Ф. Тютчев

Уж   сколько лет прямо-таки, никому  
не  сосчитать, всё  сетуем  на  то, что 
располагая несметными природными 
богатствами,  живём скудно, беспоря-
дочно, не   в   состоянии  поднять  свою  
экономику  до желаемого  уровня. И  
дожили до того, что большая  её реаль-
ная часть, физически  располагающаяся 
на российской территории,  принадле-
жит теперь  либо офшорным  компаниям, 
либо  напрямую западным  корпорациям. 
Это  теперь   их  собственность.  Ино-
странным     компаниям     принадлежит    
не   менее    65%   крупной    российской      
собственности.

Доля   иностранного  капитала,  к  
примеру,  в   пищевой   промышленно-
сти   уже составляет  более  60%.  Ино-
странные  гиганты  контролируют  почти  
60%  рынка молока,  более   70%   рынка   
соков,    порядка   80%   замороженных   
овощей   и фруктов,  более   90%   рын-
ка   плодоовощной   консервации,   80%  
пивоварения.

И  мы  возмущаемся, что цены  на  
всё  это  и другие продукты  постоянно  
растут.

Новые  хозяева  сделают с  нами  
всё, что  захотят.  И  правильно,  на  мой  
взгляд, сделают,   если   мы  не   будем, 
образно   говоря,   шевелиться,  а   ещё,     
точнее  сказать,  сами   хорошо   рабо-
тать - производить  нужную   продукцию.   
Ведь   не секрет, что многие фрукты  и 
овощи, и  не   только,   завозим   из-за 
рубежа. Хлеб пекут   теперь  из   самых  
низких    сортов  зерна.   Доля  продукции   
российских  предприятий       в    стра-
тегических     отраслях    (станкостро-
ении, тяжёлом машиностроении, лёг-
кой, радиоэлектронной, медицинской и 
фармацевтической промышленности) на 
нашем  рынке составляет  где-то  всего  
лишь  около 10%. Остальное –  импорт.  
Короче,   мы    бездарно     потеряли            
экономический  суверенитет.  И  поде-
лом  нам.  Скорее  всего,   мы    его    и  
не  имели.     Есть пять основных причин  
отсутствия суверенности в  российской 
экономике.

Первая причина состоит в том, что  
Центральный банк РФ не  является орга-
ном   государственной  власти. Не  под-
чиняется  ни президенту, ни   Государ-
ственной  Думе. Он имеет даже  имму-
нитет против   действий  со  стороны   
правоохранительных  органов.  

Вторая   причина   нашей     несуве-
ренности     заключается в том, что  Цен-
тральный банк РФ  развёрнут  спиной  
к российской экономике   и   повёрнут    
ли-цом   к   Западу.   Это  ярко  выра-

жается  в  структуре активов    баланса    
Цен-трального банка.   60-65%   всех    
активов  –  это  разные финансовые 
инструмен-ты, номинированные  в ино-
странных валютах. При такой  структу-
ре активов  мож-но ли  не догадаться, 
что  Центральный банк обслуживает 
интересы не России, а тех стран, кото-
рые  де-факто  являются  противниками  
России?  Это  вопрос  не чисто эконо-
мический, скорее  всего,  военно-поли-
тический. 

Третья  - наша  безалаберность в  
том, что  Россия  по сути представляет 
из себя   дом   с   открытыми   дверями  
и  окнами:   нет   никаких   ограничений     
на свободное движение капитала  как из  
России, так и  в  Россию.  Капиталы  захо-
дят в  Россию,  мародёрничают   здесь, 
получают  прибыль  в  виде  ренты, про-
центов, дивидендов  и  выносят  досто-
яние  из   дома под  названием Россия.  
Есть   у  нас формально   правительство, 
есть  куча   министров,  они  делают  вид,  
что  чем-то управляют, но  это  просто  
условность,  декорации.  Этот  третий 
фактор – главная причина – ограбления  
России  и  неуправляемости  российской  
экономикой изнутри. 

Четвёртая  беда связана  с  экономи-
ческой  либерализацией.

Вступление в ВТО – это  демонтаж  
таможенных  барьеров,  а   так же  без-
грамотность   и  безответственность тех, 
кто принимал  это  решение. 

Последняя,   пятая   причина   ещё  
и   в  том,  что   Россия   на  протяжении 
30 лет просвечивается  аудиторскими  
компаниями   Запада. Они знают о нашей 
экономике  всё, что нужно. Это  лишний  
раз  свидетельствует о нашей  неумелой, 
бездарной  политике,  некомпетентно-
сти,  просто  безграмотности.    

И возможно нас    ждёт    ещё    беда    
пострашнее     Ковида -19 - проблема      
го-лода. Кто  у   нас  об    этом думает 
сегодня? Имеет ли наше государство 
достаточ-ный резерв продовольствия 
на все  непредсказуемые    случаи? Вот 
вопрос из во-просов. Тем более, что зер-
но  теперь  в   руках   латифундистов,  
продающих    его    за   кордон,   оставляя     
для внутреннего    потребления    факти-
чески   отходы,   пригодные   на   корм    
скоту. А  коль  так, то  у нас  всего  недо-
стаёт, т.е. не хвата-ет. Обо всём  этом 
пестрят  все средства  массовой  инфор-
мации. Стыдно.  И  надеяться  на  то,  что  
нам    удасться  восстановить   утрачен-
ное,   как    видите,  не  приходится.  «А 
где  же  наши  гаранты?»- спросите вы.  
Услышим ли все мы, россияне, вразуми-
тельные ответы на все эти вопросы? Как    
вы  думаете ?    

Николай  ЯСТРеБОВ,
г.Шебекино 

Белгородской области

Про справедливость
В 1952 году вступил в Коммунистиче-

скую партию (КПСС), ныне КПРФ. Идеям 
партии никогда не изменял и не изменю. 
Те людишки, получившие в советское 
время партийные билеты, а потом от них 
отказавшиеся -  считаю, предатели пар-
тии и народа.

С 12 августа по 8 октября этого года 
я посетил родственников в Киргизии, 
Казахстане, Узбекистане и хочу поде-
литься впечатлениями. Все живут и тру-
дятся: не богато, но и не перебиваются 
с воды на хлеб. Киргизы, казахи, другие 
национальности не притесняют друг 
друга, с их стороны встречал только 
дружелюбие. В автобусах, маршрутках, 
троллейбусах, магазинах, на базарах 
пожилым более молодые обязательно 
уступают место - в России такого не 
встретишь. В семьях прислушиваются к 
тому, что скажут старшие.

Через 2-3 дня с племянниками и внука-
ми выезжали на рыбалку - это моё хобби, 

на расстояние почти 200 км. Рано утром 
с окраин городов невозможно проехать 
по улицам на машине - жители гонят в 
степь коров, овец, лошадей, верблюдов. 
По всей степи они пасутся - то справа. 
то слева от дороги, на сколько хватает 
зрения. Такого не увидишь в современ-
ной России, а встречаются разоренные 
фермы, заводы и предприятия.

Рыбачили на прудах, озёрах, кана-
лах и на реке Сыр-дарье. Есть охрана, 
следящая за браконьерами и порядком, 
они  берут на наши около 200 рублей за 
рыбалку, выписывают квитанции. Но со 
стариков ничего не берут. За всё время 
ко мне только один раз подошёл охран-
ник,  сказал «Отец, рыбачь!» и указал, 
где лучше клюёт рыба и какая.

А у нас в Белгородской области тво-
рится беспредел, особенно в Губкин-
ском районе.  Даже в сёлах и хуторах 
самозахватили пруды и близко сельчан 
и хуторян не подпускают с удочкой 

(хутор Ильинка, хутор Поповка, Уко-
ловка, Никаноровка и другие). По реке 
Масловка имеется с советских времён 
3 пруда, берега их окружены деревьями. 
Так новые русские подъезды к прудам 
завалили деревьями, а полевые дороги и 
подъезды к прудам перепахали. Жители 
сёл Никаноровка, Уколово, Новосёловка 
выезжали летом отдыхать: имелся пляж, 
где стояли грибки и завозился песок 
(опять же в советское время). Сейчас 
для них эти места недоступны.

Я обращался в районную админи-
страцию, назад получил отписку. Соста-
вил схему реки Масловка, через товари-
ща передал в областную администрацию 
свои предложения, и до сих пор ника-
кого ответа. Вероятно, эти проблемы 
чиновникам не интересны.

Василий Михайлович САВеЛЬеВ, 
житель Губкинского района

От редакции. Письмо-обращение Васи-
лия Михайловича мы передали депутату 
Белгородской областной Думы Эдуарду 
Журналеву для изучения ситуации.

16 ноября, предваряя пленарное 
заседание Госдумы, перед журна-
листами выступил Председатель ЦК 
КПРФ Г.А. Зюганов.

На встрече с Президентом я вру-
чил ему пакет документов, связанных 
с неправовыми решениями судей по 
оценке попыток рейдерского захвата 
совхоза имени Ленина в Подмосковье. 
А также информацию о нападках на 
другие народные коллективы и пред-
приятия. Это и объединение народных 
предприятий «Звениговский» в Марий 
Эл, и предприятие «Усолье-Сибирское» 
в Иркутской области. А также целый ряд 
других предприятий, которые базируют-
ся на Северном Кавказе.

Президент дал необходимые поруче-

ния, в том числе и прокуратуре. Сейчас 
будет выступать и отчитываться в Гос-
думе Генеральный прокурор по вопро-
су соблюдения законности в стране. Я 
надеюсь, что в 
этом выступлении 
прозвучат внятные 
ответы на наши 
вопросы.

Прошло уже 
более двух недель, 
11 ноября суд 
принял решение 
о передаче кон-
трольного пакета 
акций, который 
принадлежит кол-
лективу совхоза 
имени Ленина в 

руки холдинга «РОТА-АГРО» и палиха-
товской шайке, которая ведет атаку на 
это хозяйство уже на протяжении двух 
лет. Мы сегодня официально выступим 
на эту тему с трибуны Государственной 
Думы.

полный текст выступления будет 
опубликован в следующем номере.

Г.А. Зюганов: «Максимально сплотить 
государственно-патриотические силы!»


